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一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２６年第２回姶良市議会定例会（７月７日（月） 午前９時開会） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．竹下日出志 １．子どもを安心し

て生み育てること

ができる、子育て

支援のまちについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．いきいきと暮ら

せる健康づくりの

推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．住民のニーズに

合った新しい交通

手段デマンド型乗

合タクシーの導入

について 

 

 

家庭的保育（保育ママ）事業は、保

護者が仕事や病気、家族の介護などの

ため、家庭で保育することができない

場合に、市から委託を受けた家庭的保

育者（保育ママ）が保護者に代わって

乳幼児を保育する事業である。 

 家庭的保育者（保育ママ）は、自宅

等で、温かく家庭的な雰囲気で尐人数

の乳幼児に対し、子どもの個性に合わ

せた、きめ細やかな保育を実施する。 

 本市でも、保育所の待機児童解消を

推進するために、家庭的保育（保育マ

マ）事業を実施する考えはないか。 

 

 

 健康日本２１における歯科保健目標

を、達成するために有効な手段として、

フッ化物の応用は重要である。 

 ８０歳になっても自分の歯を２０本

以上保つために、歯科検診と自己管理

を通じて健康づくりを行う「８０２０

運動」が推進されている。 

 むし歯予防に効果があるフッ化ナト

リウムの水溶液でうがいをする「フッ

化物洗口」を、本市の保育園、幼稚園、

小・中学校で実施する考えはないか。 

 

 

 デマンド型乗合タクシーとは、ド

ア・ツー・ドアの送迎を行うタクシー

に準じた利便性と、乗合・低料金とい

うバスに準じた特徴を備えた移動サー

ビスである。自動車を運転しない高齢

者等の交通弱者に対して、日常生活の

維持に向けて、買物、通院、公共施設・

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 金融機関への立寄りを支援することを

運行目的としている。 

 交通弱者の移動手段を確保するた

め、交通不便地域に対してデマンド型

乗合タクシーを導入する自治体が増え

つつある。 

 本市でも、交通弱者対策としてデマ

ンド型乗合タクシーを導入する考えは

ないか。 

 

２. 渡邊 理慧 １．市営温水プール

新設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．学校施設整備に

ついて 

 

 

 

 

子どもから高齢者まで気軽にできる

スポーツとしてスイミングがある。旧

姶良町にあった厚生年金施設「サンピ

ア姶良」は、現在閉鎖され、姶良市に

は公営のプールは存在しない。鹿児島

市や霧島市には市営プールがあり、多

くの市民に親しまれている。市民から

は、公営プールの設置が望まれている

が市当局の見解を問う。 

 

 

（１）子ども医療費は県内 19市中 7 市

が中学校卒業まで無料、曽於市は今年

から高校卒業まで無料化を実施してい

る。姶良市でも中学校卒業までの無料

化を急ぐべきだがどのように考える

か。 

（２）病院窓口での子ども医療費、無

料化を実施していないのは九州 7 県の

中で鹿児島県のみである。この現状を

どのように考えるか。 

 

 

2013 年の鹿児島の真夏日は 98 日、猛

暑日は 28 日を記録した。小中学校の普

通教室には扇風機しかなく、降灰によ

り窓を開けられず、熱中症の恐れがあ

る。クーラーの設置はできないか。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．新福 愛子 １．ごみの減量化を

めざし、新しいご

み袋の検討につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．安全・安心に暮

らせるまちづくり

のための、AED の

保守点検について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）一元化されたごみの分別収集体

制により、ごみの減量化も進んでい

る。市民の意識の向上と減量化をめ

ざし、さらなる環境整備が望まれる。 

 そのために、現在ある大小の 2 種

類の可燃ごみ袋の他に①剪定木用の

特大袋②一人暮らしの方々から要望

がある特小袋の準備を検討できない

か。 

（２）現在、降灰袋として不燃ごみ用 

 の赤袋が使用されている。日置市で

は、灰は自然のもので指定袋購入と

いう経済的負担を市民に求めるのは

いかがなものかとの観点から、今年

度より降灰用ごみ袋の無料配布を実

施している。市民に好評と聞くが、

本市でも検討できないか。 

 

 

（１）自動体外式除細動器（AED）は、

平成 16年 7月に救命の現場に居合わ

せた市民による使用の取り扱いが示

されて以降、急速に普及してきた。 

 いざという時に作動しないという

ことにならないよう、厚生労働省は

平成 21 年 4 月と昨年 9 月に「AED の

適切な管理等の実施について」とい

う注意喚起及び関係団体への周知依

頼についての通達を出している。本

市における保守点検の状況を問う。 

（２）例えば年 1 回、9 月 9 日「救急の

日」など、一斉総点検を実施する日

や週間・月間を設定する考えはない

か。 

（３）先進地を研究し、「姶良市 AED 救

急ステーション」制度を創設して市

内に点在するコンビニエンスストア

各社にご協力をいただき、24 時間だ

れでも AED を使用できる環境整備を

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

３．男女の人権が尊

重され、暮らしや

すいまちをめざし

て 

 

 

 

検討する考えはないか。 

 

 

（１）「配偶者暴力相談支援センター」

の整備が施政方針で発表された。増

加する DV 被害者の救済のために、一

日も早い設置が期待される。設置に

向けた今後の予定を問う。 

（２）昨年 3 月、姶良市男女共同参画

基本計画が策定された。国も女性の

地位・向上やワーク・ライフ・バラ

ンス等、様々な政策を進めている。

毎年 6 月 23 日から 29 日までの一週

間を「男女共同参画週間」としてい

るが、市民・地域と行政が協力しあ

い、一体感あふれるまちをめざし、

本市でも週間事業を検討する考えは

ないか。 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

４．湯元 秀誠 １．農家空き巣狙い

防止対策の強化を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

姶良市中山間地域は、近年極度の人

口減尐傾向にあり高齢化率も年々高く

なっている。そのほとんどが農家の

方々で、集落の機能（共同作業・役員

構成など）が危ぶまれ、従来集落ごと

で助け合い、見守り合ってきたことが

できない実態がある。 

（１）農家をターゲットにした空き巣

狙いが多発しているが、実態を把握

しているか。 

（２）農機具（トラクター・チェンソ

ー・草払い機など）倉庫に保管され

ている米など盗難品も多様と思われ

るが、警察に届けられた事件は、そ

の都度情報を得ているか。 

（３）農家も無防備なところもあるが、

事件の検挙率は低く解決が軽視され

ているのではないかと思われる。そ

の原因はある期間盗難にあったこと

に気づかないケースがあると思われ

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路網の整備に

ついて 

 

 

 

るが、その他に何が起因していると

考えるか。 

（４）安心で日本一暮らしやすいまち

を掲げているのであれば空き巣狙い

に注意、用心するような呼掛けを防

災無線などを通じてすべきである。 

具体的な対策を示せ。 

（５）姶良市は交通の利便が良いゆえ

にこのような犯罪が今後増加するの

ではないかと懸念される。広域的犯

罪に対応する監視カメラが県の管轄

道路では設置されているが、市道の

要所にも設置すべき時と考える。対

応を問う。  

 

 

（１）木津志～柊野～蒲生へ至る松坂

城入口周辺の道路整備を木津志地区

の方々が早くから望んでおられる。

合併してこの計画の促進が図られる

と期待感が大きかったが置き去りに

されていると地区民には思われてい

る。 

今後の整備計画を具体的に示せ。 

（２）市の総合計画に示された中部横

断道路は設計の段階にあると思うが

その進捗状況と財政計画を示せ。 

（３）現在、九州電力が蒲生の白男～

漆～木津志～北山にかけて送電線の

鉄塔の設置工事を行っている。 

①この工事用取付道路について、市

との協議・申請事案等はあるのか。 

②コンクリート舗装の立派な道路も

あるが現状は把握されているか。 

③送電線の工事完了後は管理専用道

路となるのか。漆の神如塚から木

津志にかけても道路が設置されて

いる。今後、寄付採納など市へ譲

渡されれば活用度も高くなり周辺

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

の開発にも役立つと思われる。九

州電力との協議はなされている

か。その可能性はどうか。 

 

５．神村 次郎 

 

１．加治木駅伝競走

大会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合併後も継続して開催されてきた加

治木駅伝競走大会について、廃止も検

討されていると聞く。 

 大人から子どもまで楽しまれている

競技である。大会関係者の努力もあり

ここまで継続されてきたと思う。今後

も存続されるべき大会である。以下に

ついて問う。 

（１）これまでの大会の経過と現状に

ついて問う。 

（２）市外からの参加もあり、本市に

とっては交流人口の増等効果は大き

い。市及び関連団体の主催で市外か

らの団体等が参加するスポーツ大会

は、どのような大会があるか問う。 

（３）スポーツ推進審議会では、どの

ような検討がされているか問う。 

 

 

 尐子化が進行し、生活と仕事と子育

ての調和を実現できる社会の環境基盤

の充実が求められている。 

 本市でも、多様化する保育ニーズへ

の対応と保育サービスの充実が求めら

れている。 

 開園８年となる、認定こども園大楠

ちびっこ園の運営の充実・強化のため

に以下について問う。 

（１）幼保連携型の施設の特徴は何か

問う。 

（２）園運営の為の、教育委員会・福

祉課の連携はどのように取り組まれ

ているか現状を問う。また、管轄は

どこか。 

（３）職員数の現状は、実質の職員数

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．介護保険制度に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．姶良市中央弓道

場の整備について 

 

 

 

 

 

 

 

が十分でない。フルタイムの勤務の

職員が尐ない。（短期臨時職員が多

い）保護者が園児への影響を心配さ

れているがどのような見解か問う。 

（４）臨時・非常勤職員の「雇い止め

空白期間」で園児が精神的に不安定

になる。また、失職の不安をかかえ

て仕事に集中できるのだろうかと心

配されている。現状と今後の対応を

問う。 

 

 

27 年度から介護保険制度が改正さ

れ、要支援１及び２の高齢者に対する

予防給付のうち、訪問介護と通所介護

を保健給付から地域支援事業に移行す

ることとなる。以下について問う。 

（１）地域支援事業となり基準が自治

体裁量となれば、現状の市町村の実

施体制では、自治体間でのサービス

格差はでないか、サービス水準の切

り下げにつながらないか問う。 

（２）行政改革、地方交付税の削減等

により職員数の減尐や厳しい予算状

況から実施体制として、役目を果た

していけるか。事業実施の職員の確

保はできるか問う。 

 

 

市中央弓道場の整備については、

2010 年市弓道連盟から議会に対し陳情

書が提出され採択されたところであ

る。 

多くの愛好家から期待されている、

早期の計画の確定を望むが現在の検討

経過を問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 


